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Mag Infos

Pont de l’Arn

Six mois avec vous …
Notre engagement solennel de proximité

et d’écoute que nous avions contracté

avec vous lors de notre campagne

électorale a constitué un axe majeur de

notre travail depuis six mois : nous avons

en effet eu le souci permanent de nous

rendre disponibles et d’adopter une

démarche d’explication systématique de

nos décisions et de nos actions.

Nous avons eu à cœur de multiplier les

rencontres avec la population et les

acteurs de la vie associative. Nous avons

initié également des réunions dans les

villages de notre commune afin de vous

écouter, de corriger certains

dysfonctionnements, mais aussi

d’expliquer et de commenter notre

gestion des dossiers, notamment par

l’intermédiaire de la presse et de notre

site internet, mis à jour très

régulièrement. 

Le jour de notre élection mes premiers

mots ont été pour vous. J’ai rappelé en

effet que la mairie était la maison

commune, la maison de tous. Et, c’est au

quotidien que nous nous efforçons de

tenir cet engagement essentiel. 

Autour du Maire, des adjoints et des

délégués, nous avons organisé, dès notre

prise de fonction,  le travail en équipe

des élus et du personnel afin que chacun

se sente reconnu dans son engagement

et dans son travail.

Les missions des services municipaux

ont été clairement expliquées aux

personnels et un certain nombre

d’ajustements qui nous semblaient

nécessaires, ont été opérés.

Nous avons affirmé notre confiance à

l’ensemble de notre personnel qui œuvre

tous les jours un peu plus pour rendre la

vie dans notre commune plus agréable.

Nous avons misé sur l’avenir en

procédant au recrutement d’une

secrétaire générale, responsable des

services, jeune et dévouée.

Soutenu par une administration

municipale en ordre de bataille, nous

avons pu mettre en œuvre un certain

nombre de chantiers et faire avancer

quelques dossiers qui paraissaient

irrémédiablement bloqués : Grâce aux

autorisations de passage obtenues,

l’assainissement du centre de Pont de

l’Arn est en passe d’être réalisé. La

deuxième tranche des travaux, côté

ouest, est en préparation active ; De

même, la construction de la station

intercommunale initiée par l’ancienne

équipe municipale entre dans sa phase

finale. Nous aurons là un outil moderne

de préservation de la nature.

D’un autre côté, ce qui se passe dans les

communes alentour ne nous laisse pas

indifférent : nous avons en effet jeté les

bases d’un partenariat fécond avec nos

voisins de Bout du Pont de l’Arn et nous

assumons une vice présidence

importante à la communauté

d’agglomération de Castres-Mazamet.

Par ailleurs, nous avons le souci

d’embellir notre commune : nous avons

tout d’abord goudronné l’esplanade de

l’usine du moulin haut (en face la place

St Jean). Nous avons ensuite commencé

les travaux de la place de Saint Baudille

et, de l’avis de tous, le fleurissement de

Rigautou est une réussite. Nous nous

étions engagés à ne négliger personne

lors de notre campagne. Nous avons fait

ce que nous avions promis.

Enfin, même si nos regards se tournent

vers l’avenir, nous n’oublions pas pour

autant les hommes qui ont contribué au

rayonnement de notre commune dans le

passé par leurs actions et leur courage.

C’est pourquoi nous nous préparons à

honorer la mémoire de deux de nos

concitoyens disparus qui ont marqué de

leur empreinte l’histoire de notre village:

Philippe Cormouls, ancien maire de 1945

à 1983 et Georges Landes, résistant de

l’ombre.

Soyez assurés que nous croyons en

l’avenir de notre commune, dotée

d’atouts environnementaux, touristiques,

artisanaux, agricoles et industriels, forte

de ses traditions et de son passé, et par-

dessus tout, confiante en ses ressources

humaines au service desquelles nous

nous sommes engagés tout long du

mandat à venir.

Cordialement,

Christian Carayol

Maire de Pont de l’Arn
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Infos Mairie
> Téléphone : 05 63 61 14 05

> Fax : 05 63 61 90 46

> Adresse email :

mairie.pontdelarn@wandoo.fr

> Site internet mairie :

www.commune-pontdel’arn.fr

> Site internet jeunesse :

http://sajra.free.fr

> Horaires d’ouverture :

du lundi au vendredi

de 9h à 12h et de 13h30 à 18h

> Service urbanisme :

Tél. 05 63 61 90 44

du lundi au vendredi 12h

> En cas d’urgence :

tél. 06 09 89 57 23
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Pont de l’ArnUrbanisme

Assainissement

L’attrait pour notre commune est toujours aussi important :

une vingtaine de permis de construire pour maisons individuelles ont été délivrés depuis le début de l’année et

de nombreuses demandes concernant la constructibilité de terrains nous parviennent régulièrement. Cela prouve

qu’il fait «bon vivre à Pont de l’Arn»; toutes les opérations d’entretien, d’embellissement, de réfection,

d’aménagement contribuent à faire de notre commune un lieu convivial.

Brigitte Mas
Adjointe chargée de l’Urbanisme

> Production Electrique
La production d’énergie électrique

pour l’année 2008 est sur la bonne

voie. En effet, dés le mois de Juin,

nous avons vendu à EDF 3 300 000

KWh  (production égale à celle de

l’année 2005) représentant une

somme de 220.000 euros. C’est ce

que nous avions prévu au budget

2008.

Très bon résultat dû à un fonction-

nement exempt de toutes pannes

(sauf un problème d’automate en

janvier résolu en 1 jour). Les préci-

pitations de pluie sur les 6 premiers

mois de l’année sont de  737mm

d’eau (mesure au Pas des Bêtes)

pour une moyenne annuelle de 1350

mm sur les 8 dernières années.

Nous allons continuer à investir dans

cet équipement en remplaçant

notamment les condensateurs haute

tension (20 KV) qui contiennent du

pyralène, produit bientôt interdit par

la législation. Suivra très certaine-

ment un diagnostic constructeur de

la turbine qui depuis plus de trente

ans n’a donné aucun signe de fai-

blesse.

> Station d’épuration
Le programme d’avancement des

travaux de la station d’épuration

Mazamet-Pont de l’Arn n’a subi pra-

tiquement aucun retard (seulement

2 mois) malgré la modification du

cahier des charges.

En effet prévue initialement pour

14500 équivalents habitants, sa

capacité a été porté (après début

des travaux) à 18 000  suite à la

volonté du maître d’ouvrage de

recueillir les effluents (après pré-

traitement) des entreprises indus-

trielles des 2 communes.

En ce qui concerne la commune de

Pont de l’Arn, un collecteur général

recueillant l’ensemble des effluents

du village vient d’être réalisé rue du

Gué de l’Arn.par l’entreprise

CARAYOL 

Au mois de septembre, sera réalisé

le tronçon final allant des ateliers

municipaux jusqu’ à la station dépu-

ration en empruntant la route de la

filature, et traversant l’avenue de

Mazamet pour rejoindre la station.

Attention, circulation des véhicules

réglementée lors de la traversée de

cette avenue

Un deuxième collecteur rejoindra la

station. Il viendra du lotissement des

Bourrious en traversant la propriété

d’Hauterive. Pont de l’Arn traitera

d’ici peu pratiquement tous ces

rejets d’eaux usées.

La mise en service de cette station

d’épuration est prévue pour Juin

2009.

Enfin une amélioration très impor-

tante – grâce à cet équipement - de

la qualité de l’eau de nos rivières

trop souvent montrée du doigt.

Rappelons que Rigautou est

connecté depuis peu à la station

d’épuration Payrin-Aiguefonde-Pont

de l’Arn.

Jean-Pierre GARRIGUES
Adjoint chargé de l’Assainissement

Le Communal n°28 - Octobre 2008 2
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Pont de l’Arn Finances

Comme nous l’avions évoqué lors de la dernière campagne des municipales, la situation comptable de notre

commune laissée par nos prédécesseurs est saine. Vous trouverez ci-dessous à titre informatif le tableau

reprenant les chiffres clés du budget 2007.

Pour l’exercice financier 2008, sachez que celui-ci sera un exercice de transition, nous n’avons engagé aucun

grand travail qui n’était déjà budgétisé, et sauf imprévu nous resterons dans le budget prévisionnel que nous

nous sommes fixés. 

Concernant nos projets, grâce à un endettement aujourd’hui maîtrisé, nous souhaitons poursuivre une

politique ambitieuse d’investissement, il nous faudra cependant  compter avec des indices économiques

défavorables, et avec un fort dérapage des prix. Les devis que nous recevons aujourd’hui nous montrent que

l’inflation ne nous épargnera pas. Dès cet automne, lorsque nous commencerons l’ébauche du prochain

budget, toute l’équipe sera amenée à réfléchir à sa construction, mais surtout  à ses recettes et aussi à

l’évolution de notre fiscalité.

Hugues FARENC
Adjoint aux finances

3 Le Communal n°28 - Octobre 2008

Chiffres clés 2007 En milliers Euros  Moyenne 
d'Euros par habitant de la strate*

TOTAL DES PRODUITS DE FONCTIONNEMENT = A 2 036 722 825

TOTAL DES CHARGES DE FONCTIONNEMENT = B 1 594 565 669

RESULTAT COMPTABLE = A - B = R 442 157 156

TOTAL DES RESSOURCES D'INVESTISSEMENT = C 1 235 438 449

TOTAL DES EMPLOIS D'INVESTISSEMENT = D 1 036 367 454

BESOIN OU CAPACITÉ DE FINANCEMENT
DE LA SECTION D'INVESTISSEMENT = E - 199 - 71 6

CAPACITÉ D'AUTOFINANCEMENT = CAF 442 157 161

FONDS DE ROULEMENT 470 167 203

CANTINE GARDERIE PERISCOLAIRE

3,20€ par repas pour 1 enfant 0,80€ le ticket/journée scolaire

3,15€ par repas pour 2 enfants

3,10€ par repas pour 3 enfants

3,00€ de frais d’inscription

LOCATIONS DE SALLES LOCATION DE MATERIEL
La GRANGE à PONT DE L’ARN et SALLE de RIGAUTOU

Bancs : 2,00€

Location 180€ Barrières : 1,50€

Chaise (à l’unité) : 0,80€

Caution 450€ Estrade : 300,00€

Podium : 763,00€

Pour les non résidents : location sur dérogation Tables : 1,50€

Transport matériel : 20,00€

CONCESSIONS CIMETIERES

Concession simple (deux ou trois personnes) : 400,00€ H.T. 

Columbarium (jardin du souvenir 12 places) : 600,00€ H.T. 

DIVERS

Jetons d’éclairage salles municipales : 0,80€

Droit de place (camion outillage) : 200,00€

(* La moyenne de la strate correspond à des communes ayant une population comprise entre 2500 et 3000 habitants)

Pour mémoire nous vous communiquons les tarifs en vigueur votés en Conseil Municipal.
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Pont de l’ArnFinances

ADACEM 100,00€

AMIS DE L'ECOLE DE RIGAUTOU 400,00€

AMIS DE L'ECOLE DE ST-BAUDILLE 400,00€

ASC RIGAUTOU 4 000,00€

ASS. AIGUILLES FUSEAUX RIGAUTOU 100,00€

ASS. PECHE PROTECTION MILIEU AQUATIQUE 300,00€

ASS. AURORE (dépannage bébés) 50,00€

AUTOMOBILES St - Baudille Rallye Team 50,00€

PONT DE L'ARN RALLYE SPORT 250,00€

BADMINGTON  CLUB ASS SPORT LOISIR 150,00€

BIBLIOTHEQUE INTERCOMMUNALE 1 000,00€

CENTRE EQUESTRE DE LA JONQUIERE 250,00€

CHASSEUR DES MONTS DE L'ARN 800,00€

CHAT PROTEGE 250,00€

CHIENS de TROUPEAU-ATUCT 50,00€

CLUB DE L'AMITIE 3ème Age PONT de L'ARN 700,00€

CLUB NAUTIQUE 350,00€

MAZAMET PLONGEE 200,00€

ECOLE DE RUGBY SCM 400,00€

ECOMUSEE MONTAGNE NOIRE 100,00€

FONCLAIRE ANIMATION 600,00€

GOLF CLUB DE LA BAROUGE 400,00€

KOMEDOS foot à 7 200,00€

JSPM 11 000,00€

JUDO CLUB Mazamet 100,00€

MJC ST BAUDILLE 8 600,00€

MJC ST BAUDILLE - exceptionnelle fête - 2 000,00€

MOLE (fête de la) 300,00€

MOTO CLUB 50,00€

PATINEURS VALLEE DU THORE 3 500,00€

PATINEURS VAL. DU THORE- déplacement en France 1 500,00€

PETANQUE PONT DE L'ARN 400,00€

RAGE RACING 50,00€

RALLYE MONTAGNE NOIRE 1 000,00€

SOLEIL COUCHANT RIGAUTOU - 3ème Age 500,00€

SYNDICAT INITIATIVE MAZAMET- exceptionnelle 1 500,00€

TENNIS CLUB 2 500,00€

TROUSSE ENCHANTEE 400,00€

VTT MAZAMET 150,00€

VTT MAZAMET- exceptionnelle nationale VTT 100,00€

VOLLEY CLUB 250,00€

VIRAGE 200,00€

Total            35 300,00€

Montants des subventions 2008 allouées aux Associations de notre commune

Le Communal n°28 - Octobre 2008 4
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Pont de l’Arn Agglomération

> L’Agglomération 

Castres/Mazamet

tournée vers l’avenir

Il nous faut nous départir de l’idée

qu’une Communauté

d'Agglomération signifie la mise

en coupe réglée de ses villes

membres. Faire communauté, ce

n’est pas uniformiser : ce qui fait

la communauté, c’est la

reconnaissance de l’autre dans sa

différence, le respect des identités

communales dont l’agglomération

de Castres Mazamet procède.

C’est la philosophie que nous

suivons depuis la création de la

CACM et le projet d’agglomération

y puise sa force.

L’agglomération Castres Mazamet

compte la population la plus

importante après celle du Grand

Toulouse avec plus de 87000

habitants répartis dans les 16

communes qui la compose et

constitue le principal pôle

industriel et de recherche privée

entre Toulouse, Montpelier et

Barcelone.

> Une agglomération 

engagée dans

une dynamique de 

croissance

Les actions entreprises ont permis

à la fois d’engager une

reconversion économique en

dotant le territoire d’atouts

concurrentiels indispensables au

développement et à la

redynamisation de notre bassin

d’emploi  et de conduire une

politique d’aménagement urbains

et d’équipements publics

concourant à l’attractivité et à la

cohésion de l’agglomération.

5 Le Communal n°28 - Octobre 2008

PLAN D’AMENAGEMENT DE LA ZAC DU THORE

PLAN D’AMENAGEMENT DE LA ZAC DU CAUSSE

Zones d’activités du causse et du Thoré

Bul_Pontdel'Arn_N28_Oct08  13/11/08  10:31  Page 5



Mag Infos

Pont de l’ArnAgglomération

> Une agglomération 

devant ses choix

Par la vision qu’elle propose, par

l’orientation de ses politiques, par

ses engagements,

l’agglomérations trace sa voie en

fonction de ses moyens. Ses

compétences de développement

économique, d’habitat, de gestion

de l’espace, de politique de la ville;

autant de prérogatives qui

confèrent à l’agglomération des

leviers adaptés aux potentialités

d’un développement choisi.  

> Les grands projets

• Modernisation des infrastructu-

res de communication,

• Le maintien et la création des

activités et des emplois,

• Le développement de

l’enseignement supérieur et de la

recherche

• Pour accroitre sa compétitivité

l’agglomération de Castres

Mazamet entend préserver sa

spécificité Chimie fine, Numérique

et Santé.

> Les orientations    

pour l’avenir

La Communauté d'Agglomération

de Castres-Mazamet a obtenu le

label de "Technopole". Cette

distinction, reconnue par le

Ministère de la Recherche, est

attribuée par RETIS, le réseau des

Technopoles, CEEI et Incubateurs

de France. Deux grands pôles de

compétences qui sont reconnus :

le pôle Chimie/Bio/Santé et celui

des Technologies de l’information

animé par Intermédia sud.

> Les enjeux

Aujourd’hui, il ne faut pas penser à

long ou à court terme mais penser

les deux.

Inverser la tendance à la

dévitalisation économique et

démographique;

Faire valoir ses atouts, savoir

accueillir tant les populations que

les entreprises;

Etre acteur des débats ainsi que

des choix régionaux et

métropolitains;

Mobiliser les partenaires publics et

privés afin de conduire à leur

terme les actions structurantes

engagées lors du précédent

mandat;

Réussir un saut qualitatif afin que

le territoire soit pleinement ouvert

sur les réalités du monde

d’aujourd’hui.

> Vivre et agir ensemble

Inscrire le citoyen au cœur des

projets constitue une

préoccupation majeure de notre

commune et l’engagement affiché

clairement par la Communauté de

l'agglomération Castres Mazamet.

Notre commune est actrice du

changement pour maitriser son

avenir qui passe par

l’intercommunalité au travers de

l’agglomération Castres Mazamet.

Bernard CABANES

Vice-président de la CACM

Autoroute CASTRES MAZAMET – TOULOUSE  2013

mobilisons-nous
Le ministre M Jean Louis  BORLOO a estimé  que le projet était viable ainsi et qu'il n'y avait plus besoin
de nouvelle procédure de consultations. «Et il confirme que la réalisation de ce projet n'est pas antagoniste
avec le Grenelle de l'environnement», le ministre a indiqué dans son courrier être «convaincu que cette
infrastructure participera pleinement au développement de la ville de Castres et de ses territoires». 
Si la commission nationale confirme cette décision, plus rien ne pourra arrêter le projet. Et cela pourrait
aller vite puisque, durant ces quelques mois de flottements, les études sur le tracé ont continué.

L'autoroute n'a jamais été autant en si bonne voie.

Le Communal n°28 - Octobre 2008 6
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Pont de l’Arn Travaux

Après 6 mois de mandat il est important de

rendre compte des différents travaux réalisés

ou engagés par notre commune :

> Matérialisation au sol des places de stationnement 

dans la rue du pont avec 2 places limitées à 10 

minutes devant la boulangerie

> Goudronnage du parking de l’Ancienne usine

(face Place St Jean)

> Continuité des travaux de réhabilitation de 

l’appartement de la Poste avec la participation 

d’artisans locaux 

> Mise en place de miroirs afin de sécuriser certains 

croisements dangereux (Travessous, Rigautou, 

Saint Baudille)

Et pour la rentrée de nos petits, un accent
particulier a été mis cet été sur les travaux dans les
écoles avec entre autres :
> Mise en place d’un cordon de sécurité à l’Ecole de 

Rigautou

> Rénovation d’une alarme à l’Ecole de St Baudille

> Mise en place de rideaux opaques à l’Ecole de Pont 

de l’Arn

> Remise en état de l’intérieur du temple

> Le goudronnage de la voirie communal

(programme 2008) est à ce jour terminé. 

> Traçages routiers au sol.

7 Le Communal n°28 - Octobre 2008

Permettez-moi de clore ce petit mot, en remerciant l’ensemble du personnel communal
pour leur dévouement envers tous nos concitoyens.                                                                 Christophe LUCAS

Adjoint chargé aux travaux
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Pont de l’ArnFleurissement

Lors de notre campagne, nous avons entendu les attentes de nos

concitoyens de Rigautou. C’est pourquoi nous avons décidé que

le fleurissement du village était une priorité.

D’autre part, une sculpture originale d’un golfeur imaginée par

Jean Sabatier et réalisée à partir de matériel de récupération a

été mise en place au carrefour de Vermeils pour rappeler à tous

que le golf de la Barouge est un fleuron de notre commune.

Par ailleurs, faites une halte au hameau de Vermeils où nous

avons installé une table de pique-nique près du puits.

Nous avons également implanté de nouvelles jardinières rue de

l’Eglise à Pont de l’Arn qui rendront le plus bel effet dès que la

saison sera propice

Un grand merci à Christophe Fabre et à l’ensemble des employés

de service technique qui ont contribué à rendre notre commune

agréable tout l’été.

Isabelle CROS
Elue chargée du fleurissement

Parc Naturel
Régional du Haut
Languedoc
Energie et forêt :

> Des dossiers 
cruciaux pour le 
Haut Languedoc.

Cette année le Parc s’est engagé

dans deux dossiers fondamentaux :

• Le premier concerne le diagnostic

énergétique du territoire.

Nous savons tous à quel point la

gestion de l’énergie est un enjeu

crucial aux plans environnemental

et économiques, à fortiori dans des

territoires ruraux :

ici notre éloignement des centres

urbains entraîne des dépenses

énergétiques importantes pour le

transport des biens et des

personnes.

• Le deuxième dossier concerne la

charte forestière du territoire. Elle

vise la mise en place d’une gestion

durable de la forêt. Là encore,

l’enjeu est important pour un

territoire comme le Haut

Languedoc dont les deux tiers sont

boisés.

Des comités de pilotage se

réunissent et travaillent pour le

bien être de demain.

A nous citoyens d’économiser

l’énergie pour un avenir meilleur.

Isabelle CROS
Vice-présidente

du Parc Naturel Régional du Haut Languedoc

Le Communal n°28 - Octobre 2008 8

Couleurs et fleurissement à Rigautou

Le “Golf-fer” de Rigautou
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Pont de l’Arn Jeunesse

9 Le Communal n°28 - Octobre 2008
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Pont de l’Arnjeunesse
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Pont de l’Arn Ecoles

Subvention
au Foyer Socio-éducatif du collège

Jean-Louis Etienne.

16 élèves de la commune participeront

au voyage en Europe (visite de 7 pays)

pendant les vacances de Toussaint.

L’aide accordée est de 20€ par élève.

Transports Scolaires
Répartition de la cotisation annuelle :

A la charge de la commune : 66€

A la charge du Conseil Général : 66€

A la charge des familles : 66€

Stage de remise
à niveau
Conformément à la note ministérielle

du 1er février 2008, des stages de

remise à niveau pour les élèves de CM

en difficulté devront être organisés.

Ces stages se sont déroulés

• du lundi 7 au vendredi 11 juillet 2008

• du lundi 25 au vendredi 29 août 2008 

Ils ont eu lieu dans les locaux de

l’école primaire de Pont de l’Arn

encadrés par Madame Fredon,

directrice de cette même école.

L’Ecole le samedi ...
c’est fini !
Extrait de la lettre de Mr Azéma

adressée aux mairies le 05 juin 2008

faisant référence au décret n°2008-

463 du 15 mai 2008 publié au JO

n°0115 du 18 mai 2008 : “La journée du

samedi devient entièrement libre de

cours. Ainsi un nouvel alinéa de

l’article 10-1 du décret précise que les

aménagements qui peuvent être

apportés à la semaine scolaire ne

peuvent avoir pour effet d’organiser

des heures d’enseignement le samedi.”

Organisation et durée de
la semaine scolaire
L’article 10 du décret du 6 septembre

1990 dans sa nouvelle rédaction fixe

l’organisation de la semaine scolaire

dans le primaire : désormais, le temps

scolaire s’établit à 24 heures par

semaine. La fin des cours du samedi

matin établit une nouvelle règle de

droit commun : les cours auront lieu à

raison de six heures par jour les lundi,

mardi, jeudi et vendredi.

Effectifs des Ecoles
Ecole de Rigautou 56 élèves

Ecole de St Baudille 61 élèves

Maternelle Pont de l’Arn 45 élèves

Primaire Pont de l’Arn 46 élèves

11 Le Communal n°28 - Octobre 2008

Rentrée 2008/09 en images ...

Carnaval
des écoles

La rentrée dansla Classe deM. Cathala àl’Ecole Primairede Pont de l’Arn

Rentrée à laMaternelle

Rentrée à

St Baudille

dans

la Classe de

M. Séverac

Rentrée à Rigautou
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Vendredi 27 juin 2008 après-midi,

nous avons posé sur la façade de

l’école  la plaque “Eco-Ecole” que

nous avons reçue pour notre label-

lisation. Les enfants, les parents,

l’ensemble de l’équipe pédagogique,

les représentants de la mairie

étaient là et nous étions tous très

fiers !!

Dans le cadre de notre projet d’école

2006/2009, nous avons mis en

place des projets autour du dévelop-

pement durable en partenariat avec

le CPIE (Centre Permanent d’Initiatives

à l’Environnement).

Nous avons décidé de travailler cha-

que année autour d’un grand thème:

> la première année (2006/07) : les

déchets et leur revalorisation,

> la deuxième année (2007/08) : l’ali-

mentation et l’hygiène alimentaire,

> la troisième année (2008/09) :

l’énergie et les économies d’énergie

(eau et électricité).

Nous essayons, à travers chaque

thème, d’améliorer nos comporte-

ments et de réfléchir à l’impact de

notre consommation sur notre envi-

ronnement. Des journées sont réser-

vées pour préparer, organiser et réa-

liser les actions prévues.

Parmi ces actions, nous pouvons

citer : 

> la mise en place du tri sélectif à

l’école,

> l’utilisation d’un composteur,

> le goûter collectif, ce qui permet

de réduire les déchets (au niveau

des emballages) mais aussi de véri-

fier la qualité et l’équilibre des col-

lations.

> Et celles à venir…

Nous sommes prêts pour continuer

l’année prochaine ainsi que les sui-

vantes et espérons que tout ce tra-

vail permettra aux personnes sen-

sibilisées par nos actions de préser-

ver notre environnement et notre

lieu de vie !

L’Ecole de Rigautou à l’honneur : Label ECO ECOLE

Notre école : l’école de Rigautou, a obtenu le label environnemental “Eco-
Ecole” délivré par l’Office français de la Fondation pour l’Education à
l’Environnement en Europe (209 établissements scolaires en France sont
labellisés à ce jour).

Rallye Mathématiques
Je suis un élève de CM2. Ma classe de CE2, CM1

et CM2 et moi, nous avons participé au rallye-

mathématiques de la région Midi-Pyrénées et

du cycle 3. Il comportait trois manches conte-

nant chacune des problèmes. Chacun d’eux

valait un certain nombre de points en fonc-

tion de la difficulté de l’exercice. Donc, on se

mettait par groupe, et on essayait de résoudre

un maximum d’exercices. Ensuite, avec toute

ma classe, on donnait notre avis sur les réso-

lutions des exercices, on en choisissait trois et

on envoyait les réponses à l’IUFM d’Albi.

Puis, à la fin, nous avons reçu une lettre qui nous

a informé que nous avions gagné le rallye-maths dans la catégorie cycle 3. Nous étions tous très fiers de nous

car chaque élève de notre classe a participé à ce rallye-maths. Nous avons même fait chercher les CE2 malgré

la difficulté de ces exercices. Et maintenant, les maths, c’est un peu plus le truc de tout le monde.
Damien Monnot

élève de CM2 de l’école de Rigautou.

La remise des

“dicos” aux

élèves de CM2
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Pont de l’Arn Associations & Animations

Dès notre prise de fonctions en mars 2008, nous avons souhaité développer une nouvelle politique d’animations

associant étroitement la Mairie et les acteurs de la vie associative locale.

Nous avons d’une part apporté notre soutien aux manifestations déjà existantes afin de les pérenniser et de

leur permettre de se développer plus encore.

D’autre part, nous avons proposé des animations nouvelles qui d’année en année rythmeront la vie de notre

commune : Fanfares sans frontières, Forum des Associations, Marché des saveurs d’automne, Mise en place d’un

marché de Noël.

Christophe Chabbert
Adjoint aux animations, aux associations et à la culture

13 Le Communal n°28 - Octobre 2008

Traditionnel
tournoi international
de la JSPM

Vide grenier, tradition Pont de l’Arnaise
du dernier dimanche de juin

Monsieur Allen Surre Garcia
a fait revivre durant une conférence très appréciée

le temps du royaume des Wisigoths
Un partenariat avec le Parc Régional

du Haut Languedoc à renouveler

Un petit air

des “Choristes”

pour cette épreuve

du Certificat

d’Etude lors de la

Fête de

l’Ecole de

St Baudille

Troupe théâtral de la MJC de St Baudille

lors de la représentation de la pièce “Pourvu que ça dure”

Un beau spectacle flamenco
offert aux visiteurs et aux habitants de notre commune
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Dès le réveil, petit déjeuner aux tripes
organisé par l’Amicale du Personnel communal

et … Bol de lait de chèvre tout frais dans la foulée ... 

Forum des Associations

“Journée du Chien de Travail”
organisée par Fonclaire Animations

Remise de médailles
pour 20 ans passés au service de la Commune
Les médaillés (de gauche à droite) : Claudine Rieussec, Philippe Gasc,

Claudine Sicard, Le Maire, Françoise Clar, Alain Sirven,

Didier Borde et Nicole Trémoulet (absente sur la photo)

Réunion à la Môle

Un groupe folklorique serbe a parcouru les rues

de notre village en ce mois de juillet grâce au concours

de “Fanfares sans frontières”.

Leurs airs entraînants nous ont permis de vivre un grand

moment de convivialité.

Le bal musette du 27 septembre
a réuni les amateurs de danse à la Salle de La Grange

Pour un départ en fanfare,
pour une journée de marché
sous un soleil automnal où la convivialité
était au rendez-vous
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Il était une fois ... 

l’école à Pont de l’Arn

La première école du Pont de l’Arn était située avenue d’Anglès.

Elle fut ouverte au milieu du XIXe siècle, quelques mois après la

proclamation de la IIe République. Elle a fonctionné jusqu’à la fin du

siècle, époque à laquelle elle fut installée dans d’autres locaux. 

La nouvelle école accueille les enfants dès l’âge de six ans au 16 de

la rue du Pont et ce, jusqu’à la fin de la première guerre mondiale. 

Il était
une fois ...
Cette nouvelle rubrique de

notre journal intitulée « il

était une fois… » a pour

but de faire connaître au

plus grand nombre la petite

histoire de notre commune.

Depuis le mois d’avril 2008,

nous essayons de recueillir

la mémoire de nos villages

en enregistrant les souve-

nirs de nos concitoyens :

André Rouanet, Claude

Bordes, Yves Arnaud et

Jean Rouanet se sont

replongés dans leur passé

pour nous raconter leur his-

toire qui constitue une par-

tie de l’Histoire de Pont de

l’Arn.

Si vous aussi, vous

souhaitez participer à cette

initiative de conservation

de la mémoire locale, soit

en me racontant vos sou-

venirs, soit en m’apportant

vos photos ou vos docu-

ments anciens (qui seront

copiés immédiatement et

remis dans les plus brefs

délais), je vous invite à vous

mettre en rapport avec moi.

Christophe Chabbert

Adjoint à la culture
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Pont de l’ArnHistoire

En 1913, le maire Eugène Alba la

Source et son conseil municipal déci-

dent la construction d’un nouveau

bâtiment, à l’extrême bout du village,

face aux prés de la ferme de Taussac.

Mais, la guerre interrompt les tra-

vaux qui ne reprennent qu’à la fin de

l’année 1918. L’école ouvre enfin ses

portes le 1er octobre 1919. Nous fête-

rons donc l’année prochaine son 90e

anniversaire. Cependant, la configu-

ration des bâtiments n’était pas

exactement celle que nous connais-

sons aujourd’hui : Ouverte dans l’ur-

gence, seules les deux classes

situées de part et d’autre de l’an-

cienne mairie (la classe actuelle de

monsieur Cathala à droite et la salle

de réunion des maîtres à gauche)

étaient opérationnelles en 1919. Le

bâtiment central, abritant l’hôtel de

ville, fut inauguré un an plus tard.

Quant à la troisième classe (celle de

madame Fredon), elle ne fut

construite qu’en 1950. 

Les petits écoliers des années 1920

s’aéraient pendant les récréations

dans une cour plus grande que celle

qui existe aujourd’hui car l’école

maternelle n’existait pas encore.

L’ancienne cour était entourée d’un

grand mur d’enceinte de 2.20 mètres

de hauteur. Pour s’abriter, les

enfants disposaient de deux grands

préaux les jours de pluie. Pour se pro-

téger du soleil, la municipalité avait

fait planter en 1920 les trois acacias

qui jettent encore sur les classes,

l’après-midi, une ombre très appré-

ciée.

Plusieurs instituteurs publics se sont

succédés au Pont de l’Arn pour per-

mettre aux enfants de notre village

d’acquérir les bases d’une culture

solide. Et, si les méthodes pédagogi-

ques ont changé, leur mission

demeure toujours la même :

Monsieur Rouch, au début du XXe

siècle (qui servait très souvent de

témoin lors des mariages ou des

déclarations de naissance ou de

décès et qui aimait pêcher les jeudis

ou les jours de vacances au gué de

l’Arn), Monsieur et madame Déléris

et madame Vié,  dans les années

1930 (dont les plus anciens se sou-

viennent avec émotion). Messieurs

Dougados et Soulié plus près de

nous. Monsieur Cathala et madame

Fredon aujourd’hui. 

Histoire de l’école du Pont de l’Arn réalisée à partir

des travaux de recherche et des souvenirs de

M. André Rouanet.
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Debout : 

René Cabrol, André

Bertrand, André Vidal,

Jean Carayol, Maurice

Moutou, Charles Azémar,

André Pistre, Gilbert

Pistre, Gilbert Bousquet

Au milieu : 

André Rouanet, Guy

Siguier, René Dougados,

Louis Alquier, Robert

Puech, Jean Fuentès,

André cros, André Azaïs

Accroupis : 

Georges Granier, Félicien

Fuentès, René Rouanet,

André Chazottes, Pierre

Nègre, Hubert Metgé,

Louis Cabrol.

Les reconnaissez-vous ? Photo de classe 1938
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Pont de l’Arn Infos en vrac

> Internet
Nouveau site de la commune www.commune-pontdelarn.fr

Vous trouverez sur celui-

ci les comptes rendus du

Conseil Municipal, les dos-

siers d’inscriptions dans

les structures jeunesse, les

fiches rando, et toutes les

informations générales :

travaux, agenda des mani-

festations, etc...

En vous inscrivant à la

Newsletter vous recevrez

régulièrement les différen-

tes mises à jour du site.

L’occasion de rappeler aux responsables des associations qu’ils peuvent faire parvenir

leurs informations pour qu’elles soient insérées dans le site en envoyant un mail au Service

Jeunesse sajra@wanadoo.fr

> Agenda des loisirs
Vous pouvez récupérer en Mairie ( ou en téléchargement sur le site de la Mairie) “le Montanhol”,

l’agenda mensuel des loisirs, élaboré par l’Office de tourisme en partenariat avec toutes les

communes du Bassin Mazamétain... conférences, fêtes, expos, marchés ...

> Inauguration
Le Conseil Municipal de Pont de l’Arn

a décidé de mettre à l’honneur deux

de nos anciens concitoyens s’étant

illustrés au cours de leur existence

par leur action pour le développe-

ment et le rayonnement de notre

commune.

Philippe Cormouls fut en effet Maire

de Pont de l’Arn de 1945 à 1983 et il

a contribué par ses décisions, sou-

vent visionnaires, à façonner un vil-

lage moderne doté d’infrastructu-

res performantes.

Georges Landes, les plus anciens d’entre nous s’en sou-

viennent, fut quant à lui un membre actif de la Résistance

locale et un agent de liaison reconnu et respecté. Il est

un symbole de courage, de dévouement et de modes-

tie pour nous tous.

C’est pourquoi nous souhaitons honorer leur mémoire

en donnant leurs noms à deux rues de notre village.

Le 6 novembre prochain, en présence de Monsieur

Jacques Troncy, sous-préfet du Tarn, et de nombreuses

autorités civiles et politiques, nous organiserons une

grande cérémonie à laquelle vous êtes tous cordiale-

ment invités.

Christophe Chabbert
Adjoint à la culture
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> Portage de repas
à domicile

Le service de Portage de Repas à Domicile

intervient sur notre commune ainsi que

sur 14 autres de la Vallée du Thoré.

Toute personne malade, âgée, handicapée

ou en difficultés passagères, peut adhérer

au service.

Les repas, confectionnés par la cuisine du

Centre Hospitalier Intercommunal de

Castres-Mazamet, lui sont fournis tous les

jours de la semaine (dimanches et jours

fériés compris), sous forme de barquettes

permettant leur conservation au réfrigé-

rateur et leur réchauffement commode

pour un prix de 7,80 euros.

Ces repas comprennent :

un potage (2 portions en hiver et une portion

en été), une entrée, une viande ou un pois-

son, un légume, un fromage et un dessert.

Ils sont livrés par fourgonnette réfrigérée.

Les menus, présentés par avance chaque

semaine, peuvent faire l’objet de modifi-

cations pour des régimes particuliers (dia-

bète, sans sel, sans résidus, etc.)

Pour joindre l’association téléphoner au :

06.78.19.58.99 ou au 05.63.98.47.97

> Marché de Noël
Un marché de Noël animera notre vil-

lage le samedi 13 décembre après-midi

sur la place du Moulin. En effet, les

associations de notre commune ont été

sollicitées pour présenter aux visiteurs

des idées de cadeaux. Vins chauds et

marrons grillés seront au rendez-vous !

Et d’autres surprises encore !
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> Club de l’Amitié.
35ème Anniversaire de sa création

Le Club de l’Amitié a fêté cette année le 35ème anniversaire de sa créa-

tion. Un hommage a été rendu à toutes les personnes qui se sont inves-

ties depuis sa création en 1973, en particulier à Maître Philippe Cormouls

et Monsieur Jean Marty, maires respectifs des communes de Pont de l’Arn

et Bout du Pont de l’Arn à cette époque là, au Président fondateur du Club

Georges Chabbert et à son successeur Jean Carayol pour le bel héri-

tage qu’ils nous ont confié et auquel nous sommes très attachés.

Du 13 au 20 Mai 2008, nous avons organisé un voyage en Italie du nord,

au cours duquel nous avons visité le lac Majeur, les îles Borromées,

Isola Bella, le lac de Come, la Villa Carlotta et ses magnifiques jardins et

le lac de Garde. Ensuite nous avons traversé les Dolomites et ses magni-

fiques paysages pour continuer vers le sud en direction de Venise. Après

une traversée en vaporetto, nous avons découvert Venise, la célèbre

Place San Marco et sa multitude de pigeons et visité le Palais des Doges.

Le lendemain, un bateau nous a conduits aux Iles de la Lagune à Murano

et à Burano mais hélas sous une pluie battante. Notre circuit s’est pour-

suivi à Vérone, cité des héros tragiques Roméo et Juliette pour se termi-

ner par Savone.

En septembre du 8 au 13, nous avons effectué un voyage en Espagne à

Péniscola ou nous avons séjourné dans un magnifique hôtel à proxi-

mité de la plage. Nous avons visité le Château, édifié sur un imposant

rocher, ou a résidé le Pape Bénédictin XIII, connu sous le nom de «Papa

Luna». Notre circuit nous a conduit jusqu’à Valence, très belle ville,

avec visite de la cathédrale, du Marché Central, de la Lonja, du Musée des

Fallas, de la Cité des Arts et des Sciences à l’architecture d’avant-garde

qui se reflète dans de grands miroirs d’eau turquoise. En cours de séjour,

déplacement à Morella, site surprenant fortifié, situé sur une colline à

1004 mètres d’altitude ou se trouve le basilique de Santa Maria la Mayor

et son musée. Dans le Parc Naturel du Delta de l’Ebre et ses 320 km2 de

rizières, nous avons pu effectuer une promenade en bateau jusqu’à l’em-

bouchure du fleuve Ebro.

Le samedi 27 septembre à 21h30 nous avons organisé un Bal  Musette à

la Salle de la Grange.

Le dimanche 26 Octobre nous ouvrons notre Club au public de 9h à 12h

à l’occasion de la Journée « Portes Ouvertes ». Une exposition d’objets

confectionnés par les membres du Club et un assortiment de gâteaux

et d’oreillettes seront mis à la disposition des visiteurs. Le verre de l’Amitié

sera offert à midi à tous les participants. L’après-midi, un spectacle de

music-hall sera présenté par «les Amis de la Chanson» à la salle de la

Grange et un goûter clôturera cette journée.

Le jeudi 18 Décembre aura lieu l’Assemblée Générale et le goûter de Noël

animé par la chorale.
Pierre Chabbert

Président du Club de l’Amitié

> Formalités carte d’identité
Pour le renouvellement de vos papiers d’identité, se

présenter en Mairie munis des pièces suivantes :

Copie intégrale d’acte de naissance ( à la mairie de votre

lieu de naissance) - Certificat de Nationalité française

(pour les personnes nées à l’étranger ou nées en france

de parents nés à l’étranger) - Justificatif de domicile - 2

photos couleur format 3,5 x 4,5 cm - Ancienne carte

d’identité. Ce document est gratuit. Les jeunes enfants

peuvent posséder ce document dès leur naissance.

Pour l’établissement d’un Passeport, ce sont les mêmes

documents que la carte d’identité, avec en plus :

Timbre fiscal à 60 € pour les adultes - Timbre fiscal à

30€ pour les enfants à partir de 15 ans - gratuité pour les

enfants de 0 à 15 ans. les enfants non majeurs peuvent

également dès leur naissance posséder un passeport et

ne peuvent plus être inscrits sur celui de leur parent.

> Déchetterie
Nous vous rappelons que depuis bientôt 1 an, la déchette-

rie TRIFYL est à votre disposition à Aussillon, rue de

l’Artisanat. Elle est ouverte du lundi au samedi de 9h à 12h

et de 14h à 18h pour recueillir gratuitement tous vos

déchets (ménagers, vos encombrants,...) ainsi que tous

vos déchets végétaux.

Une plaquette d’information est à votre disposition en

Mairie mais vous pouvez également obtenir des informa-

tions en visitant le site internet : www.trifyl.fr

Nous vous rappelons que le dépôt de déchets végétaux

au bord de l’Arn est fermé et qu’il est formellement inter-

dit à toute personne étrangère au service.

> Les astuces du jardinier
Monsieur Bio-Ecolo

Pour éviter que vos choux ne soient dévorés par les lar-

ves de papillons :

2 solutions écologiques :

• Choisir des œufs à coquilles blanches, les évider par le

sommet, les déposer sur des bâtons plantés dans le sol

(assez près du sol) : les papillons y déposeront leurs œufs

que le soleil se chargera de détruire par brûlure …

• Ou bien : Planter des capucines près des choux : les papil-

lons en raffolent pour y pondre. Quand les fleurs sont rem-

plies d’œufs, les arracher et les détruire avant éclosion … 

Les pucerons envahissent vos rosiers ou vos géraniums :

Une solution : l’eau savonneuse à vaporiser … C’est radi-

cal et sans danger pour les abeilles butineuses !

M. André Sersiron, s’installe sur notre commune en tant

qu’artisan maçon. 5 impasse du Laousier, à Pont de l’Arn 

(Tél : 05.63.98.30.59 ou 06.25.36.15.87)
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Fleurissement

le “ golf-fer”
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